

POR ROLANDO CÁRDENAS

Durante un agradable viaje en un cómodo y confortable avión LAN, de los que hacen periódicamente uniones entre Santiago y Punta Arenas, nos propusimos sacar el mejor partido a éste.

Habíamos despegado de Los Cerrillos una nebulosa mañana del mes de Agosto - cuando aún el invierno andaba suelto despeinando a la tierra - y pensábamos ya en la llegada al territorio natal tanto tiempo sin ver - "la patria chica" como bien se dan en decirlo por ahí - y naturalmente en ese invierno más pronunciado y rebelde de esas regiones.

Viajábamos con viejo de la infancia que venía en tránsito de muchos días desde un joven país centroamericano donde presta sus servicios profesionales. La charla se enredaba fácil por los vericuetos del tiempo. Hran muchas las cosas por decir. Una de esas extrañas coincidencias nos hizo encontrar el mismo día, en el mismo avión, rumbo a los dejados lares. De vez en cuando una voz nos daba a conocer algún punto de interés que se destacaba desde la altura. Después de algunos comentarios que venían al caso, volvían los recuerdos, la charla, como un modo de rescatar del tiempo las cosas idas.

El humo de otros cigarrillos se engarzaba con la satisfacción del encuentro, mientras el avión seguía devorando kilómetros. La misma voz nos hizo dedicar de nuevo atención a la hermosa región de los lagos y sus blancos volcanes. Abajo iban pasando casi lentos los Lagos Villarrica y el cono casi perfecto de su volcán ; Calafquén, Ranguipulli, el tristemente recordado Rilimhué. Seguimos al sur, y este conocimiento que en otras circunstancias demoraría muchas jornadas, nosotros lo hacímos - aunque sea a tanta altura - en cosa de momentos. Abajo pasa el Lago Lanco. Llegan después el Llupanco, y un poco más al sur, la inconfundible majestad del volcán Osorno. A su lado está también uno de los grandes lagos de esas regiones y de nuestro país : el Llanquihue. De pronto nos anuncian que a la derecha se puede divisar Puerto Montt, con sus caseríos que quieren ir mar afuera. No hay duda que es ésta una de las regiones que más interés despierta en el viajero que se va guardando una visión tan rápida y general.

Aterrizaje en el extremo sur [manuscrito] Rolando Cárdenas.

AUTORÍA

Cárdenas, Rolando, 1933-1990

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

Aterrizaje en el extremo sur [manuscrito] Rolando Cárdenas. 2 h. ; 28 x 21,5 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa